

INICIO REPRESENTATIVIDAD ▾

PUBLICACIONES ▾ VIDEOTECA ▾

EDUCACIÓN CONTINUA ▾ TENDENCIAS

TIENDA ONLINE



Search ...

# Caída de la Bolsa de Valores de Colombia a causa del diagnóstico de JP Morgan

ACTUALIDAD, INFO@INCP



El pasado martes 5 de septiembre, la Bolsa de Valores de Colombia sufrió una caída de los precios de las acciones de 2,45 % después de la

SOMOS TU GREMIO PROFESIONAL



REDES SOCIALES



#MembresíasINCP ¡Futuro contador! Haz parte del INCP a través de nuestra afiliación "Socio Junior" totalmente gratuita para estudiantes de Contaduría Pública. Regístrate en <https://forms.gle/237MraaxvscTzxDr5>

7 Comentar 1

publicación de un informe de JP Morgan, el cual asegura que el mercado accionario colombiano podría ser excluido del índice MSCI de mercados emergentes y pasar a ser considerado como mercado de frontera. Este cambio en la clasificación de la economía de nuestro país y la posibilidad de ser considerado como un "mercado de frontera" tiene grandes implicaciones en las acciones de los inversionistas colombianos, dado que esta categoría se considera como una economía con menor desarrollo y más problemática.

Para más información, revise el artículo a continuación.

### Redacción INCP

*Para más información, revise el artículo titulado "Qué está pasando con la bolsa de valores en Colombia: diagnóstico de JP Morgan derrumbó las acciones de las empresas nacionales" publicado por Infobae.*

### Qué está pasando con la bolsa de valores en Colombia: diagnóstico de JP Morgan derrumbó las acciones de las empresas nacionales

Hay una gran preocupación entre los inversionistas colombianos, después de la fuerte caída que mostró el **Mercado de Valores de Colombia (MVC)** a niveles que no se veían desde la pandemia.

El índice MSCI Colcap, que muestra las variaciones de los precios de las acciones más líquidas de la BVC, cerró la sesión del martes 5 de septiembre con 1.051,18 puntos, lo que significa una caída de 2,45%, frente al cierre del lunes. La última vez que había bajado de 1.055 puntos fue en marzo de 2020.

Esta caída se presentó luego de un informe presentado por JP Morgan, en el que se asegura que el mercado accionario colombiano podría ser excluido del índice MSCI de mercados emergentes y pasar a ser considerado como mercado de frontera.

En el mercado mundial se clasifican a las economías con distintas categorías, como economías desarrolladas y emergentes. Pero más abajo aparecen los mercados frontera, que se consideran economías más pequeñas que las emergentes, con menor desarrollo y más problemáticas.

Los mercados frontera tienen características como la baja liquidez y los altos riesgos. De acuerdo con la agencia Bloomberg, alto riesgo e iliquidez son las dos palabras que definen al mercado colombiano. Por eso, JP Morgan envió una advertencia de lo que podría suceder si la liquidez del mercado colombiano continúa reduciéndose.

"No vemos grandes impulsores positivos para las acciones colombianas: un escenario macroeconómico poco atractivo y un panorama político incierto nos mantienen al margen. Es principalmente en las valoraciones donde Colombia se destaca, ya que los múltiplos tienen grandes descuentos, pero eso viene acompañado de un pobre top down y débiles ganancias", dice el análisis de la firma estadounidense.

Además, manifestó: "Seguimos pensando que MSCI podría reclasificar a Colombia fuera de los mercados emergentes, lo que provocaría flujos de salida y una menor visibilidad".

En la segunda sesión bursátil de la semana solo tres compañías registraron ganancias en medio de una jornada que estuvo marcada por las pérdidas, **Ecopetrol**, Celsia y PEI. La compañía a la que peor le fue es ISA, con una reducción en sus títulos del 9,03%; las acciones del Grupo Éxito se desvalorizaron 6,48%; los títulos de Concreto mostraron pérdidas de 6,22%. Lo mismo sucedió con Bancolombia (4,99%), Promigas (4,42%) y Banco de Bogotá (4,1%).

El MSCI ya tomó acciones respecto a la liquidez de **Ecopetrol**, que es el principal emisor de mercado de renta variable de Colombia. “Tras la eliminación de **Ecopetrol** del índice en noviembre de 2022, las acciones colombianas están a punto de incumplir el umbral de iliquidez MSCI, y el proveedor del índice podría decidir abrir un proceso de consulta para reclasificarlas, lo que, en nuestra opinión, presionaría aún más las valoraciones”, explicó JP Morgan.

Juan Pablo Viera, CEO y fundador de JP Tactical Trading, le explicó al diario **La República** que el hecho de que la BVC empiece a ser catalogada como un mercado de frontera significa que la Bolsa puede salir del radar de muchos fondos de inversión que tienen prohibido invertir en mercados de este tipo. Eso significaría una menor liquidez para la BVC, lo que derivaría en una salida de los índices globales y la bolsa quedaría excluida del panorama que miran los fondos internacionales.

“Se requiere un trabajo decidido por parte del gobierno, la BVC y los gremios, para lograr revertir el espiral negativo en el que entro el mercado bursátil colombiano”, le dijo el experto al medio mencionado.

Por su parte, Alexander Ríos, fundador de Inverxia, le explicó a ese mismo medio que las organizaciones que supervisan la clasificación de los mercados, evalúan constantemente si deben ser catalogados como emergentes o frontera.

“Si un mercado no cumple con estos criterios durante un período de tiempo, podría considerarse para su degradación, finalmente, se inicia un proceso de comunicación y planificación entre los reguladores del mercado, las autoridades financieras y las bolsas de valores locales y extranjeras para abordar la transición”, explicó Ríos.

Fuente: Infobae



by [Asistente Web](#) on 11 septiembre, 2023

0

[« Previous: Datos clave del tejido empresarial colombiano año 2022](#)

[Next: Llamado a la acción: la profesión contable debe liderar las divulgaciones ASG y su aseguramiento »](#)

## Deja una respuesta

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos obligatorios están marcados con \*

Comentario \*

Nombre \*

Correo electrónico \*

Web

Guarda mi nombre, correo electrónico y web en este navegador para la próxima vez que comente.

Publicar el comentario

#### Formas de pago



Cuenta Corriente  
450769998896



#### Contáctanos

Cra 7 156-68 Ofc. 1703  
(601) 755 1919  
incpcol@incp.org.co  
<https://www.incp.org.co>

#### Consulta aquí

Servicio de consulta de las normas internacionales de información financiera y de aseguramiento de la información.



# Instituto Nacional de Contadores Públicos de Colombia

[Política de tratamiento de datos personales INCP](#)

© 2023 Instituto Nacional de Contadores Públicos de Colombia.

